



# AZUCARERO DEL SUR

La voz del desarrollo

BARAHONA, AÑO XIV, NO.112 MARZO DEL 2023

## CAC entrega más de 10 millones 460 mil pesos a parceleros del proyecto Aguacatico.



José Antonio García, gerente Administrativo del CAC y Francisco García García, director del IAD entregan cheque a uno de los parceleros.

El pasado mes de diciembre el Consorcio Azucarero Central (CAC), realizó pago millonario a 366 parceleros del proyecto agrario "AC-542 Aguacatico I", el cual esta cultivado de productivos campos de caña de azúcar.

En este evento los productores y parceleros han recibido en siete años de acuerdo más de 64 millones de pesos, mediante sociedad en participación con el CAC. P3

**Concluye exitosamente el primer Congreso Ambiental Estudiantil 2022.**  
P4

### FCB y Major League Baseball realizan tryouts RBI 2023

La Fundación Central Barahona (FCB) en su alianza estratégica con la Major League Baseball (MLB) iniciaron los preparativos para el próximo torneo del Programa Reviviendo el Baseball en ciudades del Interior (RBI) en Barahona. Más de 500 niños y jóvenes de la región Sur participaron de esta evaluación de destrezas de los futuros participantes. P7



**Colaboradores de Corte Manual y Temporero reciben inducción por inicio de zafra.**  
P15



CONSORCIO AZUCARERO CENTRAL

APOSTANDO AL DESARROLLO DE LA REGIÓN SUR

**Voluntariado Hospital Regional Jaime Mota entrega mobiliario para área de Pediatría.** P7

**CAC pagó bonificación y regalía por más de 174 millones de pesos.** P2

#### Contenido

Noticias .....	P3
Jesús en ti Confío - Comunidad Educativa.....	P5
Variedades .....	P5
Fundación Central Barahona .....	P6
Familia CAC.....	P8

13 de Diciembre

23  
ANIVERSARIO CAC

8,401 días,  
276 meses...  
23 años

aportando al desarrollo de la región  
Sur, junto a nuestro mayor recurso:  
nuestros colaboradores.

*¡Gracias Familia CAC!*

**AZUCARERO DEL SUR**

**Contacto:**  
Tel. 809 524 4061 Ext. 3244  
e-mail: info@cac.com.do

**Edición**  
José Antonio García

**Coordinación**  
Gisbel Paoly Paulino

**Redacción**  
Gisbel Paoly Paulino y Anely Núñez

**Información**  
Noviembre 01 - Diciembre 31, 2022

**Colaboradores**  
Gloricza Morales, Ricardo Henríquez, Mercedes Andújar, Edward Domínguez, Adán Sanvicente, Mahiumi Mateo, Charismel Castillo y Jessica Díaz.

**Diseño y Diagramación**  
Marianny Oller

**Fotografía**  
Gregory Méndez

**Impresión**  
Editora de Corripio, S.A.S.

## Frase Célebre

*“La mayor gloria de vivir no radica en no caer nunca, sino en levantarnos cada vez que caemos”.*

- Nelson Mandela -

## Testimonio

### Desde dentro...

“Es un honor poder expresar un poco de lo agradecida y comprometida que me siento con esta empresa, Consorcio Azucarero Central. Comencé a trabajar en el año 2013, en Agrícola como asistente de Recursos Humanos donde me desarrollé y adquirí todo el conocimiento y los manejos de nóminas que me han hecho crecer, tanto en lo laboral como en lo personal.

En 2017 fui promovida como responsable del manejo de todas las nóminas que tiene la empresa, pasando al puesto de encargada Nóminas en Barahona donde hasta hoy estoy dándolo todo día a día, para que cada uno de nuestros colaboradores lleven a sus hogares a tiempo el fruto de su trabajo.

Todo esto lo he logrado por una persona muy especial, la Lic. Belkis Cotes, a quien agradezco, porque



**Anny Luz Feliz Sánchez**  
Especialista de Nómina  
Recursos Humanos

creyó en mí y en mi potencial. Gracias a mis compañeros de trabajo los cuales siempre me brindan su apoyo incondicional y están ahí para mí. Pertenezco a un gran equipo trabajo con excelencia y transparencia, sin miedo al éxito.

Gracias al CAC por la oportunidad de crecimiento, por permitirme seguir estudiando y capacitando en cursos, diplomados, y en mi carrera universitaria de Administración de Empresas que estoy de término en la Universidad UCATEBA, todo esto dentro de esta gran familia”.



## CAC pagó bonificación y regalía por más de 174 millones de pesos

Fachada del edificio CAC.

El Consorcio Azucarero Central (CAC) pagó la regalía navideña y bonificación a sus colaboradores, con montos que superan los 174 millones de pesos, correspondiente al ejercicio del año fiscal 2021-2022.

La producción de 772 mil toneladas de caña y una obtención de 84,766 toneladas de azúcar métrica, así como 33,362 toneladas de melaza equivalente a 6,098,564 galones dieron como resultado el desembolso de estos montos, los cuales permitieron que los colaboradores de la empresa azucarera pudieran realizar sus compras navideñas, con lo que se dinamizó toda la economía local.

El resultado histórico de esta zafra, luego de 23 años de operación bajo el contrato de

arrendamiento con el Estado dominicano, se ve reflejado en la calidad de vida de los empleados del CAC, empresa que siempre ha estado en favor del bienestar de sus colaboradores, al ser estos su motor de avance y principal recurso.

Los ejecutivos de la empresa agradecieron el esfuerzo que hizo cada uno de sus colaboradores y destacaron el orgullo de romper récord de molienda y producción en este último período.

El Consorcio Azucarero Central es la principal empresa de la región Sur, con más de 3,400 empleados directos, los cuales contribuyen a la creación de bienestar y un futuro sostenible para estos, así como para sus familias.

# CAC entrega más de 10 millones 460 mil pesos a parceleros del proyecto Aguacatico



Miembros de la mesa principal durante la entonación del Himno Nacional, al centro Francisco García García, director del IAD y José Antonio García, gerente Administrativo del CAC.

El pasado mes de diciembre el Consorcio Azucarero Central (CAC), realizó el pago de 10 millones 460 mil pesos a 366 parceleros del proyecto agrario "AC-542 Aguacatico I", durante un acto presidido por José Antonio García, gerente Administrativo del CAC y Francisco García García, director del Instituto Agrario Dominicano (IAD).

Al pronunciar las palabras centrales de la actividad, José Antonio García, destacó el alto nivel de compromiso por parte de la empresa desde la firma del acuerdo en el año 2015, al realizar los pagos de manera puntual a cada uno de los parceleros.

Asimismo, el director del IAD, explicó que como institución gubernamental están en la mejor disposición de servir de facilitadores de los procesos entre los parceleros y el CAC, apoyando para que los compromisos sean cumplidos a cabalidad.

Los productores y parceleros han recibido en siete años de acuerdo más de 64 millones de pesos, mediante sociedad en participación con el CAC.

Por los parceleros habló Santos Gavino, vicepresidente del Bloque de Asociación del Proyecto Aguacatico, quien agradeció el pago que realiza la empresa por este concepto.



Vista de los parceleros que recibieron pagos.

## Realizamos capacitación sobre Procesos Ambientales

Con el apoyo de las Direcciones Provinciales de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Barahona, Bahoruco e Independencia, se realizó la Capacitación sobre Procesos Ambientales, dirigida al personal del área Agrícola del Consorcio Azucarero Central.

En esta jornada, los colaboradores aprendieron acerca de la Ley 64-00 y sus aplicaciones, permisología, sus formularios y requisitos de acuerdo a las categorías A, B y C, así como la división territorial.

Las diferentes ponencias fueron hechas por técnicos medioambientales de las mencionadas direcciones, quienes también expusieron sobre la responsabilidad ambiental de una empresa en la parte costera, remoción de suelo y mal uso de las aguas y el manejo de los desechos sólidos.

Con esta capacitación reforzamos nuestro compromiso empresarial de cumplir con las normativas ambientales y formar a nuestros colaboradores en la gestión de los procesos ambientales.



Principales autoridades participantes de esta actividad.

# Concluye exitosamente el primer Congreso Ambiental Estudiantil 2022

Concluyó exitosamente el primer Congreso Ambiental Estudiantil 2022, "Responsabilidad Ambiental del Nuevo Profesional del Siglo XXI", realizado el 15 de noviembre y patrocinado por completo por el Consorcio Azucarero Central (CAC) y organizado por la Dirección Provincial de Medio Ambiente y Recursos Naturales de la provincia Barahona.

El evento estuvo dirigido a más de 80 jóvenes estudiantes de último año de bachillerato de liceos y colegios de la provincia Barahona, quienes junto a sus maestros y directores tuvieron una intensa jornada de aprendizaje sobre temas de gestión ambiental, cuidado de los recursos costeros, conservación de los recursos hídricos, importancia y conservación de los bosques, del recurso suelo, así también sobre las áreas protegidas y su importancia.

Dicha actividad fue presidida por el director regional de la institución gubernamental, David López; por José Antonio García, gerente Administrativo del CAC; Andrea Taveras, directora Nacional de Educación Ambiental; un representante de la gobernadora Diones González y Nizaura Feliz, encargada provincial de Educación Ambiental.



Estudiantes reciben su certificado de participación. Le entregan José Antonio García del CAC; David López, director regional de Medio Ambiente y Andrea Taveras, directora Nacional de Educación Ambiental.



Estudiantes participantes en el Congreso.

Al momento de hacer uso de la palabra, López destacó que este Congreso es el primero de su tipo en el país, lo que marca un hito al constituirse en un espacio de enseñanza pionero en materia de medio ambiente y recursos naturales, tan necesarios en el contexto nacional que enfrenta la República Dominicana y el mundo. Asimismo, agradeció el constante apoyo del CAC para llevar a cabo esta y otras actividades del ministerio.

De su lado, José Antonio García del CAC, aprovechó para motivar a los jóvenes para que hagan suyos los conocimientos que recibieron en los 2 días del Congreso y les instó a que puedan replicarlos en sus diferentes centros de estudios.

Dijo que: "Desde el CAC nos sentimos comprometidos con la causa de la preservación del medio Ambiente, por lo que apoyamos este tipo de actividades que tendrán un impacto importantísimo, no solo en ustedes como jóvenes sino en las próximas generaciones"

Al concluir el evento, los estudiantes recibieron certificados de participación que avalan su participación en este evento histórico para la provincia y el país.

## Celebramos Navidad junto a comunicadores

Como es tradición, el CAC realizó un agradable compartir navideño para el disfrute de periodistas y comunicadores de la región Sur, donde el ambiente festivo, fraterno y de camaradería marcaron la pauta de la celebración.

La actividad, realizada en el Hotel Oasi Encantada de la costa, contó con la participación de más de 40 comunicadores, quienes disfrutaron de buena música, exquisita comida y las mejores atenciones de las integrantes del Departamento de Comunicaciones de la empresa azucarera.

Además, los que gustaron pudieron darse un rico chapuzón en la piscina del hotel, mientras que otros tantos resultaron ganadores de las canastas que se sortearon durante el agasajo.

La Navidad es una época de alegría, paz, compartir con las personas queridas y apreciadas, con aquellos que son importantes para cada uno de nosotros y desde el Consorcio Azucarero Central valoramos la labor de los comunicadores, por lo que siempre es grato organizar una actividad navideña en la que estos son los protagonistas.



# Intercambio Deportivo 2022

El pasado mes de diciembre, los estudiantes de la Comunidad Educativa Jesús en ti Confío (JETC) realizó un intercambio deportivo con el "Colegio Padre Guido" en la provincia de San Juan de la Maguana. En dicho intercambio los estudiantes del centro educativo destacaron en la mayoría de las disciplinas en las que participaron, resultandos ganadores en 3 de 4 disciplinas: ajedrez, fútbol y vóleibol.

La justa deportiva se realizó con la intención de fortalecer el desarrollo de los alumnos JETC por medio de la demostración de competencias en el campo de acción, además, conectar con los estudiantes de nuestra hermana provincia San Juan.

En la Comunidad Educativa JECT se fomenta la educación, los valores, cultura, deporte y más.



## Variedades

# Deliciosa Receta

## MADELEINES Por Jessica Díaz - @thecookbookbyjess @chileroanayjess

Los madeleines son unas pequeñas magdalenas típicas de Francia que se caracterizan por su forma de concha y su sabor a mantequilla. Esponjosas y dulces son perfectas para acompañar un buen café.



### Ingredientes

- 90 gramos de harina de trigo
- ½ cucharadita de polvo para hornear
- 90 gramos de mantequilla derretida
- 1 cucharada de miel
- 90 gramos de azúcar **Caña Linda**
- 2 gramos de sal
- Ralladura de ½ naranja
- 2 huevos
- Mantequilla y harina para el molde

### Procedimiento

1. Cernir la harina, el polvo de hornear, reservar.
2. Mezclar la mantequilla derretida con la miel, reservar.
3. En un bowl grande mezclar el azúcar **Caña Linda** y la sal, agregar la ralladura de naranja y frotar con las manos, después agregar los huevos y mezclar con el batidor de globo, posteriormente añadir la harina y polvo de

hornear, mezclar solo hasta que todo se integre, finalmente agregar la mezcla de mantequilla y miel, y mezclar bien.

4. Tapar la masa y refrigerar por 30 minutos.
5. Mientras tanto precalentar el horno a 220 C y preparar el molde, engrasar con un poco de mantequilla y espolvorear harina.
6. Rellenar los moldes con la masa, solo a ¾ partes de su capacidad, pues la masa va a crecer.
7. Bajar la temperatura a 180 C y hornear por 8 minutos, o hasta que crezcan y estén doraditos.
8. Dejar reposar en el molde por un par de minutos. Desmoldar con cuidado y disfrútalas calientitas, puedes espolvorear con azúcar glass antes de servir.

*¡Perfectas!*

# FCB entrega aporte a Dirección Provincial de Medio Ambiente en Bahoruco



César de la Cruz, director Medio Ambiente en Neiba recibe equipos de mano de colaboradores del CAC y FCB.

El Consorcio Azucarero Central (CAC) a través de su brazo social, la Fundación Central Barahona (FCB) entregó equipos informáticos a la Dirección Provincial de Medio Ambiente en Bahoruco, en la persona de su director César de la Cruz.

En ese orden, Medio Ambiente en Bahoruco, recibió dispositivos informáticos, como computadoras

completas con CPU, teclados y mouse, laptops, impresoras de tóner, proyector y pantalla de proyección.

Al recibir los equipos, De la Cruz agradeció la donación y explicó que les ayudará a realizar su trabajo mucho más eficaz en aras de dar cumplimiento a sus funciones.

Este donativo fue entregado por un equipo de la FCB y

el CAC, liderado por Carmen Guerrero, superintendente de Medio Ambiente y Calidad de la empresa azucarera, quien dijo que este, aporte, así como otros que se están trabajando, son fruto de la estrecha relación que se ha venido cultivando entre estas instituciones, siempre en favor de la preservación del medio ambiente y los recursos naturales.

## Escuelas del Programa de Educación Inicial festejan la Navidad



Niños de una de las escuelas disfrutando de la celebración.



Las maestras del programa junto al equipo de la FCB.

Estudiantes y docentes de las escuelas comunitarias apadrinadas por la Fundación Central Barahona (FCB) brazo social del Consorcio Azucarero Central (CAC) realizaron sus fiestas con motivo de la Navidad y cierre del primer período 2022-2023.

En dichas celebraciones se realizaron actividades lúdicas donde los y las infantes participaron activamente. Las docentes se encargaron de que pudieran degustar diferentes platos para compartir entre ellos, además, recibieron golosinas por parte de la Fundación lo que fue de alegría para estos.

Como en cada actividad que se realiza en los centros, las madres dieron su apoyo para el buen desarrollo de la celebración, las maestras cuentan con la colaboración de ellos en la preparación y en la actividad misma lo cual agradecen, porque es parte de la integración de la familia al desarrollo de los niños y niñas en esta etapa.

Por su parte las docentes disfrutaron de su encuentro de Navidad, actividad en la cual interactúan en un espacio acogedor fuera del centro para crear lazos más fuertes entre ellas.

# Voluntariado Hospital Regional Jaime Mota entrega mobiliario para área de Pediatría

El Voluntario del Hospital Regional Jaime Mota entregó 6 sillones reclinables con bandejas de tres posiciones, a los pacientes del Área de Pediatría de este centro hospitalario, con el objetivo de contribuir a que se continúen ofreciendo servicios médicos de calidad.

La donación fue recibida por la doctora María Batista, directora del centro hospitalario, quien agradeció la colaboración del Voluntariado y resaltó el seguimiento que desde este organismo de cooperación les dan para lograr el buen funcionamiento del hospital.

El mobiliario fue entregado por José Antonio García y Carlos González en representación del Voluntariado HRJM, el cual obtuvo dicha donación por parte de la Fundación Central Barahona, brazo social del Consorcio

Azucarero Central, y Grupo Everest.

El aporte se enmarca en las acciones de desarrollo social de estas dos empresas orgullosamente sureñas, colaborando así para que miles de personas de toda la región de Enriquillo continúen recibiendo atenciones médicas de calidad.

## Sobre el Voluntariado

Este voluntariado fue juramentado en junio 2022, por el presidente de la República, Luis Abinader, durante una cena en Palacio Nacional.

La función más importante que tiene a su cargo el Voluntariado Hospital Regional Jaime Mota es velar por la mejora continua de tal institución de salud, captando donaciones de distinta naturaleza, brindar asesoría y gestionar soluciones a las principales necesidades.



El aporte fue entregado por José Antonio García y Carlos González, en representación del Voluntariado; recibe la Dra. María Batista, directora, en compañía de Javier Florián, administrador y Jenny Olivero, subdirectora del HRJMJM.

## FCB y Major League Baseball realizan tryouts RBI 2023



La Fundación Central Barahona (FCB) brazo social del Consorcio Azucarero Central (CAC) en alianza con la Asociación Major League Baseball (AMLB) en República Dominicana han realizado los tryouts de la categoría béisbol con miras a seleccionar los equipos que integrarán el torneo RBI-Barahona 2023.

En dicho evento participaron más de 500 niños y adolescentes de edades 12/13,

14/15 y 16/18. La selección hizo a partir de las destrezas, y rendimiento de los jugadores en las pruebas de las distintas posiciones.

Fueron escogidos sesenta jugadores de cada categoría los cuales conforman los cuatro equipos, este año debido a la gran cantidad de aspirantes de la categoría infantil que se presentaron e hicieron una gran demostración de su preparación

se optó por formar dos nuevos equipos (de 15 niños cada uno) con el apoyo de la AMLB para dar más participación a los jugadores de la región Sur.

Por esto la edición 2023 en su octava entrega, tendrá seis equipos en la categoría infantil, incrementando la cantidad de participantes a doscientos setenta este año. El mayor deseo como organizadores es seguir ampliando el programa para dar

más oportunidad a través de este.

Como es de costumbre la actividad conto con la presencia del equipo técnico de la Major League Baseball que vienen con alegría a realizar la evaluación de todos en las diferentes posiciones, de modo que se realizara una selección cumpliendo con los estándares de lo que representa la RBI no solo en esta región, sino en el país y en el exterior.

# NAVIDAD CAC 2022

La Navidad es una festividad religiosa que se conmemora cada 25 de diciembre, fecha del nacimiento de Jesucristo. La palabra Navidad, como tal, procede del latín *nativitas* que significa 'nacimiento'.

El Consorcio Azucarero Central (CAC) aprovecha esta época para destacar los valores que representa

para la empresa, como son la solidaridad, la unión, el amor, la paz y la esperanza. Es por lo que, se realizan distintas actividades especiales con la gran familia de colaboradores.

También es un placer visitar los jardines de la empresa, donde al caer la tarde, brillantes luces iluminan los

árboles y elementos decorativos que con dedicación se colocan para decorar las oficinas Administrativas ubicadas en Villa Central.

El sentido de la Navidad la pone cada persona en su corazón, y para el CAC representa el mejor momento de motivar a la unión como personas y colaboradores.

## Rico chocolate de bienvenida a la Navidad

Cada 1ero. de diciembre el CAC, recibe la Navidad con un delicioso chocolate caliente con jengibre, acompañado de panecillos y galletas, el cual fue entregado a la llegada de los colaboradores en las puertas principales de las distintas áreas de la empresa; más de 930 colaboradores recibieron este brindis.

Esta acción llevada a cabo por el Departamento de Gestión de Talento es una tradición de la empresa la cual marca el inicio de esta época que, como principal objetivo, tiene concienciar

al mundo sobre el nacimiento de Jesús, y que en ella se crea una alegre convivencia en la población.

Este brindis se realizó acompañado de alegre música, la sorprendente visita de Santa Claus y con el entusiasmo del personal que participó en el agasajo, para que recibieran con alegría el inicio de las fiestas de decembrinas.

Un cálido y maravilloso recibimiento de la época con el estilo CAC.



Belkis Cotes de Gestión de Talento entrega chocolate a Pilar Cruz en la oficina Principal.



Visita de Santa al CAC.



Gestión de Talento durante brindis de chocolate en el área Industrial.

## LA CREATIVIDAD SE ADUEÑA DEL CAC

### Concurso "La Navidad llegó a tu Departamento"



Jurado y participantes del Departamento ganador durante la visita.



Regresó en su cuarta edición el concurso que motiva el espíritu navideño de los colaboradores, destaca su creatividad, los pone a competir y también a compartir, porque "La Navidad llegó a tu Departamento".

El Departamento de Gestión de Talento del Consorcio Azucarero Central (CAC), organizó nuevamente este concurso basado en decorar el espacio de trabajo con alusión a la Navidad, el cual en sus bases promueve que la decoración se realice por los miembros del equipo, dar un mensaje o frase alusiva a la época, con libre elección de materiales.

El premio para esta dinámica estuvo valorado en RD\$20,000.00 a consumir en un comercio de la elección de los ganadores. Una gran motivación para festejar en unión los colaboradores. Un

total de 6 departamentos fueron evaluados por el jurado.

Los resultados fueron publicados vía correo electrónico, siendo las mejores puntuaciones de Comunicaciones con 162 puntos; Auditoría con 155 puntos y Ferroviario 149 puntos.

El Departamento ganador con la mejor decoración fue: **Comunicaciones**, unido a los Departamentos de Medioambiente, Ventas, Servicios Administrativos y Seguridad Física, todos ubicados en el edificio Administrativo. El concepto trabajado fue una "Vecindad Navideña" con elementos hechos a mano, reciclados, naturales y gran armonía.

El CAC reconoce la gran labor de todos los participantes por el despliegue de talento y las creaciones apreciadas. Gracias a todos por motivarse a participar.

# Personal Administrativo CAC festeja la Navidad

El Consorcio Azucarero Central (CAC) está integrado por 7 gerencias de área las cuales son: Administración, Agrícola, Centro de Servicios, Finanzas, Industrial, Recursos Humanos y Suministros, cada una de ellas cuenta con un personal que ya sean de operaciones o no, en su labor exige una labor de constante manejo administrativo.

Como una manera de crear espacios de sana diversión y compartir, el CAC celebró por todo lo alto el pasado 16 de diciembre la fiesta Navideña de Administrativos, la cual reunió aproximadamente 260 colaboradores, que disfrutaron de una noche maravillosa en el Salón Monseñor Rafael Leónidas Felipe Núñez en UCATEBA.

Al inicio del evento tuvo unas breves palabras de bienvenida el Sr. José Antonio García, gerente Administrativo, dando gracias a los presentes y animando a disfrutar la noche.

La actividad consistió en una cena bailable, amenizada por "El Secreto del Sur y su Banda", quienes pusieron a bailar a los colaboradores con música tropical. La conducción estuvo a cargo del periodista Wilton Mercedes, además se disfrutó del "Show de Buche" ofreciendo un espectáculo para animar a los presentes.

La magnífica decoración, escenografía con show de luces, detalles, atenciones y música, lograron crear un hermoso y agradable ambiente, llenando de alegría a los colaboradores. Asimismo, un delicioso buffet fue ofrecido acompañado de una increíble mesa de dulces, deleitando el paladar de todos.

Como parte de la actividad se rifaron más de 30 canastas, 3 pasadías en el Hotel Playazul y se realizó una dinámica para entregar gorras de edición especial y limitada del CAC.

Una vez más el CAC sorprende y anima a su gente a continuar aunando esfuerzos y a vivir la Navidad.



# Actividades de integración, recargan las energías en el CAC

Para motivar a que los departamentos tengan mayor integración entre sus colaboradores, el Consorcio Azucarero Central les brinda un espacio para el disfrute de actividades de integración motivacionales por áreas y departamentos, las cuales se realizan una vez al año. Algunas pueden darse al cierre de la zafra, del período de reparación o bien por motivo de la Navidad.

## Departamento de Maquinaria Ferroviaria realiza noche de cine familiar

Con gran éxito se realizó, previo al inicio de zafra, la primera integración familiar en el equipo de Maquinaria Ferroviaria del Centro de Servicios, donde sus 20 colaboradores participaron de una divertida y diferente iniciativa coordinada por la gerencia de esta área.

El motivo de la celebración fue agradecer la ardua labor al cierre del período de reparación, pero también sirvió de antesala de la época decembrina. Asistieron 60 personas entre colaboradores, sus esposas e hijos que participaron de una tarde de película en Caribbean Cinemas ubicado en la vecina ciudad de San Juan de la Maguana.

Allí pudieron disfrutar de una amena película, así como de deliciosas palomitas, hot dogs, golosinas, gaseosas y otras picaderas propias del lugar.

La gerencia del Centro de Servicios reconoce la labor de sus colaboradores, y está comprometida en fortalecer los vínculos y la unión familiar.



## El personal Industrial confirma que a la parrilla sabe mejor

El área Industrial realizó desde mediados hasta finales del mes de noviembre actividades de integración para sus 265 colaboradores, las cuales dieron por finalizadas las reparaciones realizadas a la Fábrica del Consorcio Azucarero Central.

Con una dinámica de participación por grupos, los distintos departamentos que integran esta gerencia disfrutaron de una cena estilo parrillada en el restaurante El Manatí ubicado en El Cayo, bajo un ambiente al aire libre, con ambientación musical y gran camaradería.

El gerente Industrial, Juan Carlos Castillo, agradeció a todo su personal por la gran labor realizada en el tiempo de reparación, además dio unas palabras de motivación por la nueva zafra 2022-2023, impulsando a que su personal trabaje con buen entusiasmo y con el objetivo de culminarla con nuevos récords.



## Servicios Generales disfruta la naturaleza en Villa Miriam

Uno de los departamentos pertenecientes al área Administrativa que tiene un ritmo acelerado todo el año es el de Servicios Generales, el cual está integrado por ese personal que se dedica a mantener y embellecer nuestras edificaciones, día a día, además de alegrar los días con el delicioso café.

Previo al inicio de la zafra, 25 colaboradores de esta área se trasladaron al balneario natural Villa Miriam, el cual está ubicado en la comunidad de San Rafael en Barahona. Allí disfrutaron de las espléndidas aguas con piscinas y cascadas naturales que son alimentadas por el agua del río San Rafael.

Un delicioso almuerzo deleitó a los participantes, que disfrutaron de este excelente lugar con sus compañeros.

## Con el mar azul Finanzas acelera sus motores

La Gerencia de Finanzas está integrada por los Departamentos de Planificación y Control, Contabilidad y Tesorería, estos realizan una dura labor durante todo el año, pues no hay momento en que se detengan sus operaciones financieras.

Es necesario e importante mantener el ritmo y tomar esos tiempos para compartir, por ello 30 colaboradores de dicha área disfrutaron un espacio para confraternizar y para deleitarse con la excelente comida del restaurante Playazul, disfrutando la hermosa vista del Mar Caribe.

El ambiente fue propicio para relajarse y poder despejar la mente de tantas las de labores, entretenerse con las ocurrencias entre compañeros.



# Cenas navideñas para Noche Buena

Más de 500 colaboradores del turno nocturno del CAC recibieron con alegría las cenas deliciosamente preparadas para ellos, en una noche especial acompañados de sonrisas.

Es una alegría volver a vivir todas las celebraciones navideñas y ver la felicidad que estas causan; sin duda alguna, en el equipo CAC tenemos una gran dicha por esta natividad, por estos tiempos que son significado de dar y recibir, de compartir en familia la unión y la prosperidad, y como una gran familia el Consorcio Azucarero Central se ha unido a esta celebración.

Desde el tradicional chocolate caliente de bienvenida a la Navidad el 1ero de diciembre, que se vivió rodeado de diversión y música, hasta llegar a la víspera de Navidad, día 24 de diciembre conocido mundialmente como "Noche Buena", donde el Departamento de Gestión de Talento se puso en marcha con un solo propósito en

mente, llevar felicidad de la forma más agradable y alegre al equipo nocturno de colaboradores que esa noche trabajaban.

La entrega de alimentos se llevó a cabo a partir de las 3:00 p.m. donde el equipo se dividió para salir de las oficinas Administrativas hasta los puntos de encuentro ubicados en Batey 5 y en el área Industrial del CAC. Durante el recorrido se pudieron entregar más de 520 cenas navideñas, abarcando al personal de áreas operativas que laboran en turnos rotativos debido a las operaciones.

Esta iniciativa que se hizo realidad tras una gran dedicación, empeño y cariño, organizado con una logística creada por los colaboradores de las unidades de Diseño Organizacional

y de Atracción y Desarrollo de Talento, sumando a un grandioso equipo de supervisores de las áreas involucradas, que participaron para hacer de este momento aún más especial para los colaboradores a su cargo, como para ellos mismos.

El Consorcio Azucarero Central quiere agradecer la colaboración de todo el personal tanto de Gestión de Talento, como de los supervisores de cada área que participaron, por unirse y apoyar en esta estupenda propuesta de tener este detalle con sus compañeros.

Somos la familia CAC y nos enorgullece dar a quienes de tanto recibimos en un día especial para que pudieran disfrutar los sabores de la Noche Buena.



# Refrescamos la imagen de tu Azucarero del Sur



Portada primer periódico en marzo 2007.



Portada renovada en diciembre 2013.



Portada de 2018 adaptada al nuevo logo.



Nueva portada 2023, tras 16 años de historias.

El Consorcio Azucarero Central (CAC) hoy entrega otra edición del Azucarero del Sur, el cual viene con una nueva imagen. Con el propósito de mantener una imagen adaptada a los tiempos y al perfil de este importante periódico.

El Departamento de Comunicaciones del CAC, responsable de la elaboración de esta herramienta de comunicación masiva, reitera que este mantiene la misma esencia informativa, mensajes estratégicos de esta institución, y sus aportes en las comunidades que tiene incidencia. Así mismo, permite ver perspectivas de la vida y

dar a conocer las acciones que con esmero y empeño se realizan en esta empresa.

Este periódico representa las memorias de la institución, y debido a la gran acogida que ha tenido sus publicaciones próximamente se estará ampliando su impresión para tener un alcance superior a los 4,000 lectores, que incluye tanto al personal, como a las personas externas en negocios y comunidades.

**"El Azucarero del Sur, es la voz del desarrollo"**

## Bendecimos la Zafra 2022-2023 con una Eucaristía



Gerente Industrial durante su participación en la actividad.



El padre Ángel Cuevas, recibe de manos de colaborador la caña presentada como materia prima para bendición.

Con cada inicio de zafra azucarera se celebra una Eucaristía con el fin de que Dios bendiga el nuevo período de molienda que se llevará a cabo en el Consorcio Azucarero Central (CAC). El área Industrial fue la anfitriona de tan importante evento el pasado primero de diciembre, pues fue celebrada en las instalaciones del Vestiere.

El padre Ángel Cuevas de la Catedral Nuestra Sra. Del Rosario, fue el responsable de oficiar la misa, y durante su homilía invitó a los colaboradores que asistieron a la celebración a poner siempre en manos de Dios todo lo que hacen. Presentó este nuevo período, rogando guía y bendiciones al personal y a la empresa. El evento contó con la participación en la liturgia del coro perteneciente a la catedral.

Los principales elementos de la empresa fueron ofrecidos y presentados por los colaboradores como son el agua, la tierra, la caña y sus flores, el azúcar y melaza; y lo más importante su gente.

Por parte del CAC, el señor Juan Carlos Castillo, gerente Industrial, tuvo unas palabras motivación para los presentes de cara a esta nueva zafra, agradeciendo la entrega de todos como un gran y único equipo.

Bendecida zafra 2022-2023 y que se cosechen grandes éxitos.

## Récords destacan en la “Presentación de Resultados 2021-2022”

Concluida la zafra en el mes de junio, inicia lo que conocemos como el periodo de reparación o tiempo muerto, el cual está igual de vivo y latente para el Consorcio Azucarero Central (CAC), pues en este llegan distintas labores que son esenciales para el buen desarrollo de la siguiente zafra.

Asimismo, se inician distintas actividades para los colaboradores, con el fin de fraternizar, entretener y fortalecer los lazos. No es la excepción para detenerse, si no para sacar las cuentas y analizar que hemos hecho; de aquí nace la “Presentación de Resultados” la cual se realizó por tercer año consecutivo.

El periodo 2021-2022 fue resumido en una noche donde cada uno los gerentes y superintendentes del CAC fueron los protagonistas, gracias al trabajo que han realizado junto a sus colaboradores. El evento fue realizado el 25 de noviembre, en el Salón Multiusos del Edificio Administrativo.

La actividad inició con las palabras de bienvenida por parte del Sr. Jaime Bonifasi, quien agradeció a los 55 representantes que estaban presentes los logros que este gran equipo ha alcanzado y destacó los retos que está asumiendo la empresa para continuar creciendo. Seguido a la bienvenida, Paoly Paulino, maestra de ceremonia de la actividad, realizó el brindis en acción de gracias por el récord alcanzado, por el compromiso y la dedicación de todos como Familia CAC.

Los gerentes de las distintas áreas fueron los principales exponentes de los resultados que en conjunto obtuvieron los departamentos que lideran en la pasada zafra, además se pudieron vislumbrar algunos proyectos para el próximo período. Los participantes fueron: Jorge Borrero, gerente de Finanzas; José Antonio García, gerente Administrativo, representante de la Fundación Central Barahona y de la



Palabras de bienvenida y agradecimiento del Sr. Jaime Bonifasi.



Centro de Servicios - Diego Báquiro, superintendente de Locomotoras.



Industrial - Héctor González, superintendente de Automatización.



Administración - Karim Galarza, superintendente Legal (Aquino Marrero recibió el galardón en su nombre).

Comunidad Educativa Jesús en ti Confío, para esta última invitó al director del centro Sr. Pedro Román, a presentar.

Igualmente expuso Julita Carvalho, gerente de Suministros; Alcides Ruíz el gerente de Agrícola y Juan Carlos Castillo el gerente Industrial, presentaron en conjunto los logros de esas gerencias, y se mantuvieron junto a Roberto Ubico, gerente del Centro de Servicios en su presentación. Además, participaron por Recursos Humanos Víctor Contreras, superintendente Gral. de Gestión de Talento; y Pablo Agustín Campollo, quien es el responsable de Proyectos de la Comercializadora Justo Cabal.

Posterior a las presentaciones se entregó el premio por atinar a toneladas de caña producidas, que en esta ocasión dos personas acertaron con el mismo número apreciado que fue de 765,000 toneladas de caña estimadas versus las 772,111 toneladas reales producidas. Los ganadores fueron Brian Vermeulen y Víctor Hugo Ordoñez.

El momento más emotivo fue al cierre de la actividad, pues se reconocieron a los 6 superintendentes destacados uno por cada gerencia, por sus excelentes resultados. En el área Agrícola, lo obtuvo Daniel Soto, superintendente de Producción Agrícola, y en las demás áreas los mostramos a continuación los galardonados:



Finanzas - Dioris Feliz, superintendente Planificación y Control.



Recursos Humanos - Belkis Cotes, superintendente de Nómina y Control.

# Pasadía espectacular en los campos de Agrícola



En el proyecto de Aguacatico se realizó una demostración de aplicación con drones.



Vista de las montañas en Angostura en la primera parada.



Alcides Ruíz, gerente Agrícola, expresó su motivación para hacer esta integración y la importancia de conocer las operaciones.

Las áreas operativas del Consorcio Azucarero Central (CAC) se unieron para dar paso a una visita guiada a las áreas de cultivo de la preciada caña de azúcar, actividad que organizada con gran dedicación por la gerencia Agrícola.

La actividad reunió a más de 100 colaboradores de las distintas áreas que salieron en dos autobuses, uno desde el área Industrial y otro desde la oficina Principal, desde ahí partieron hacia la primera parada que fue en el proyecto Cadoca en Angostura, con coco fresco para tomar como recibimiento, además se disfrutó una vista de los cultivos besados por el sol y hermosas montañas adornan su paisaje.

En ese punto el superintendente de Riegos, Sr. Willy Rivera, realizó una presentación sobre el recurso “agua”,

mostrando el uso que el CAC le da a esta, sus sistemas de riego, y concientizando al uso eficiente en la vida cotidiana para aprovechar y contribuir a su preservación en el medio ambiente.

En Angostura el gerente Agrícola, Alcides Ruíz llamó a los demás gerentes operativos y al director de Operaciones, junto a quienes comentó brevemente las razones de esta visita, destacando la importancia de conocer la labor que hace cada área, para entender sus operaciones, limitaciones y ventajas.

Un gran valor añadido fue la dinámica realizada desde la salida de los recorridos, donde el señor Jaime Borbón, consultor de Alineación de Personal del área Agrícola y el señor Gilberto Díaz, superintendente Recursos Hídricos,

estuvieron de manera simultánea, uno en cada autobús, conversando ambos de manera sobre su área.

La última parada fue en el proyecto Aguacatico, próximo a uno de sus reservorios de agua. En esta zona se realizó una demostración de las tecnologías aplicadas para la ingeniería agrícola a través de mediciones y exploración de los campos, e incluso Drones que permiten una alta capacidad de carga de los líquidos.

Al finalizar se degustó una deliciosa parrillada de carnes, con sus acompañamientos, logrando la satisfacción y disfrute de cada uno de los colaboradores que a través de esta experiencia tuvieron un pasadía espectacular.

## Torneo de Dominó CAC 2022



En los extremos sostienen en sus manos el mayor galardón los ganadores del 1er. lugar, junto a s otros 4 colaboradores del 2do. y 3er. lugar de este tradicional torneo.

Uno de los torneos más esperados por los colaboradores del Consorcio Azucarero Central (CAC) es el de “Dominó”, y es que por 2 días consecutivos los colaboradores disfrutaron de una sana competencia, donde se disputaron los 3 primeros lugares

de la competencia, demostrando sus habilidades y conocimientos los jugadores.

El encuentro se llevó a cabo en el Salón Multiusos del Edificio Administrativo. En esta edición se contó con la presencia de 48 jugadores que dieron el todo por el todo para ganar.

Un total de 8 árbitros estuvieron a cargo de validar que fuera un juego limpio, pues en sus manos estaba la responsabilidad, de que ganaran de manera justa los premios otorgados, que para el primer lugar fue de RD\$10,000.00 para cada uno (c/u) de los ganadores, por igual el segundo lugar RD\$6,000.00 y por último lugar RD\$4,000.00 c/u.

Se vivió un ambiente emocionante de competencia, acompañado de la mejor música y un delicioso Buffet que deleitó a todos los asistentes. El

Consorcio Azucarero Central (CAC) agradece a los colaboradores por participar activamente.

Aquí nombres de los ganadores:

### 1er. LUGAR

Carlos Pérez Peña - Cosecha y Transporte (Agrícola)  
Juan Vásquez Reyes - Maquinaria Automatización (Centro de servicios)

### 2do. LUGAR

Ricky Beltré Feliz - Automatización (Industrial)  
Yoel Manuel Josef - Gestión de Talento (Recursos Humanos)

### 3er. LUGAR

Juan Heredia Corniell - Mantenimiento (Industrial)  
Leandro Nova Plata – Servicios (Centro de Servicios)

# Activamos la Red de Líderes de Cambio del Proyecto Sapios

*“Cuando cambias la manera de ver las cosas, las cosas que tú ves... cambian”*

Wayne Dyer

Los Sapios siguen integrándose y desarrollando las estrategias que impulsen el bienestar, la confianza y desarrollo de todos los colaboradores que conforman el Equipo de Proyecto, así como a todo el Consorcio Azucarero Central (CAC). En esta ocasión se realizó una capacitación a la Red de Líderes de Cambio para asumir con más confianza el rol de líder que ejercen.

La Gestión de Cambio que está viviendo el CAC está siendo acompañada por la consultora internacional GBM, quienes implementan el sistema SAP, por lo que la visita de los consultores apoya las operaciones y actividades desarrolladas. La Sra. Martharuth Ramírez, líder en Transformación de Negocios, procedente de Venezuela, fue quien impartió tan importante taller de sensibilización, realizada en el Salón Multiusos CAC.

Al inicio el Sr. Jaime Bonifasi, agradeció la milla extra que están dando todos con este proyecto, habló sobre la importancia de estas implementaciones para el futuro de CAC, y animó a seguir trabajando como hasta ahora.

Más de 40 personas participaron en este taller presencial, donde se agotó una agenda detallada destacando la importancia de la adaptabilidad al cambio con buena actitud. Se demostró que transformar(se) implica hoy más que nunca cambiar comportamientos y, sobre todo, cambiar la forma de pensar.

Al finalizar la actividad, los rostros de los participantes reflejaban el buen ánimo, la motivación y el compromiso conseguir las metas propuestas con Sapios.



Líderes de Cambio, enfocados en aprovechar las fortalezas y oportunidades.



Jaime Bonifasi en su participación en el taller de sensibilización.



Martharuth Ramírez de GBM Consulting, durante su presentación “Nosotros líderes de cambio”.

## Capacitamos brigadas de emergencia 2022-2023 y realizamos simulacro de desastres

*El Consorcio Azucarero Central capacita para un mañana más seguro.*



Personal Industrial y Administrativo capacitados como brigadistas.

Con el propósito de fomentar la cultura de la protección civil en la población tanto dentro como fuera de la empresa, además contribuir con el fortalecimiento de las capacidades de reacción de las unidades internas y sus brigadas, para atender cualquier tipo de emergencia o eventualidad que se

pueda presentar en las áreas de trabajo del Consorcio Azucarero Central (CAC), se realizaron capacitaciones para los colaboradores que conforman las brigadas durante el nuevo período de zafra 2022-2023.

Más de 60 colaboradores de las áreas Administrativa, Industrial, Centro de

Servicios y Agrícola, recibieron formación relacionada a primeros auxilios, atención a lesionados, control y combate de incendios, desalojo de las instalaciones, así como el rol, función y responsabilidades de un brigadista.

Esta capacitación tuvo como cierre de cara al inicio de la molienda, un gran simulacro en el área Industrial del CAC, donde todo



el personal que labora y está ubicado físicamente en dicha área, participó bajo la coordinación del Departamento de Seguridad Industrial, atendiendo las instrucciones y procedimientos para preservar el bienestar físico e integridad de los presentes.



Se hicieron simulaciones de personas heridas y quemados ambos con asistencia médica, evacuación del área con encuentro en el punto de reunión, rescate, entre otras acciones propias de este tipo de recurso.

Agradecemos a los colaboradores la atención a esta convocatoria y al compromiso por fortalecer la reducción del riesgo ante desastres.

**¡Muchas gracias por la participación!**

# Colaboradores de Corte Manual reciben inducción para zafra 2022-2023

Como cada año, el Consorcio Azucarero Central dio la bienvenida a su más de 500 colaboradores de Corte Manual (Picadores), con motivo de inicio del período de Zafra 2022-2023, apegados a las mejores prácticas de gestión de capital humano.

De este grupo, 315 colaboradores fueron de reingreso, lo que evidencia la constancia en la empleabilidad y el deseo de estos de formar parte de la empresa y su proceso productivo.

Como introducción a la empresa se realizó la inducción de personal, con capacitaciones por espacio de 5 días consecutivos, desde el 30 de noviembre hasta el 3 de diciembre, 2022; con la participación del Ministerio de Trabajo de Santo Domingo, una representación del Ministerio de Neiba y representantes del área de Recursos Humanos del CAC.

La actividad fue puesta en las manos de Dios por la superintendente de Nómina y Control, Belkis Cotes, y de inmediato los representantes del Ministerio de Trabajo realizaron diversas exposiciones explicativas. En la oportunidad del director de Prevención y Erradicación del Trabajo Infantil, Enemencio Gomera, entre los puntos que desarrolló están el contrato de trabajo, responsabilidad y deberes de empleadores y trabajadores, la importancia de prevenir el trabajo infantil, entre otros.

Otros expositores del Ministerio de Trabajo fueron el Juan Ventura, director Nacional de Sistema de Inspección de Trabajo; Viterbo Peña, analista de Higiene y Seguridad Industrial; entre otros colaboradores de dicho Ministerio.



Juan Víctor Cuello de Relaciones Laborales durante su exposición sobre el CAC.



El Departamento de Seguridad Industrial realizó ejemplos de trabajo seguro.



La inducción destaca la participación de representantes del Ministerio de Trabajo de Santo Domingo.

Importantes temas fueron abordados por los representantes antes mencionados destacando los de jornada de trabajo, terminación de contrato, seguridad y salud en el trabajo, principios de derechos humanos, subsidio por enfermedad común, y otros de igual importancia.

Por parte del CAC, se realizaron la presentación de diferentes temas relacionados a cultura organizacional, beneficios sindicales, no trabajo forzoso, código de ética, entre otros, presentados por Juan Víctor Cuello, especialista de Relaciones Laborales, y el analista en sitio Edgar Batista.

También participaron Juan José Camilo, superintendente de Seguridad Industrial y Gustavo Guillermo, coordinador de este departamento, quienes disertaron sobre el

reglamento de Seguridad Industrial (522-06), riesgos laborales, y uso y cuidado de Equipos de Protección Personal (EPP).

Durante estas charlas se realizaron de manera simultánea la traducción del idioma español al creole, por el CAC estuvo a cargo de Edgar Batista de Relaciones Laborales, y por parte del Ministerio de Trabajo, Daniel Odefa, quien es periodista de dicha entidad.



## Inducción de personal Temporero

De igual forma, el pasado 29 de noviembre, dimos la bienvenida a cerca de 300 personas que ingresaban como personal temporero-zafrero de los Departamentos de Cosecha y Transporte, Ferroviario, y del área Industrial, los cuales fueron divididos en diferentes grupos para explicarles las políticas de la empresa, procedimientos, derechos y deberes, conforme a lo que establece la Ley Laboral de la República Dominicana.

La inducción tuvo lugar en el Salón Multiusos de la oficina Principal del Consorcio Azucarero Central (CAC).

La agenda agotada, al igual que en la inducción del personal de Corte Manual,

constó de temas de vital importancia para la mejor convivencia y desarrollo laboral. La inducción a la Matriz Disciplinaria y a la Ley sobre los derechos y deberes, estuvo a cargo de Ricardo Henríquez, especialista de Relaciones Laborales. Además, participaron Maihumi Mateo, especialista de Beneficios; Gustavo Guillermo, coordinador de Seguridad Industrial, y personal de Atracción de Talento.

El Consorcio Azucarero Central agradece a estos más de 800 colaboradores, por participar en estas inducciones, a aquellos que con su conocimiento capacitaron a estos en su ingreso a esta gran familia CAC.

# Personal del área Industrial se certifican en Mecánica y Soldadura



HECHO EN  
**República Dominicana**

Con este sello resaltamos la manufactura dominicana.



Con gran entusiasmo y orgullo el Consorcio Azucarero Central realizó el acto de entrega de certificados a 22 colaboradores del área Industrial quienes finalizaron con éxito el ciclo Básico, Intermedio y Avanzado en los programas de Mecánica y Soldadura, impartidos por el Instituto de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) en el CAC, bajo la coordinación de Gestión de Talento.



La actividad realizada en el Salón Multiusos de Administración inició con breves palabras de Edward Domínguez, coordinador de la unidad de Atracción y Desarrollo de Talento; seguido de las palabras de los destacados facilitadores el Sr. Felipe De Los Santos (Mecánica) y el Sr. Junior Perdomo (Soldadura).



La entrega a cada uno de los participantes estuvo llena de aplausos y felicidad. Estos dos programas tuvieron una duración de 3 años cada uno, debido a que se realiza por ciclos.

En el cierre del evento el gerente Industrial, Juan Carlos Castillo, dio unas palabras de motivación a estos jóvenes que con este pergamino en manos sellan un recorrido de constante capacitación y su gran visión de crecimiento profesional.

Gracias al INFOTEP por el apoyo a la formación técnica de los jóvenes de la región Sur y a todo el personal CAC que participó y alcanzó este logro.